









Strasbourg/Mulhouse le 09/05/2023

Eucor - Le Campus européen obtient 1M€ pour deux actions phares dans le cadre du Contrat triennal « Strasbourg Capitale européenne » 2021-2023

Afin de promouvoir le rayonnement européen de Strasbourg, le Contrat triennal « Strasbourg Capitale européenne » a mis en place trois fonds de soutien dans les domaines de la recherche et de l'innovation, de la culture, de la démocratie et des droits humains. Ils permettent ainsi de soutenir deux actions phares d'Eucor - Le Campus européen à hauteur d'1M€ dans les domaines de la vie et de la mobilité étudiantes transfrontalières ainsi que de la mise en œuvre de deux chaires transfrontalières.

Acteur phare de l'enseignement et de la recherche au sein du Rhin supérieur, Eucor – Le Campus européen symbolise depuis plus de 30 ans la coopération européenne à l'échelle universitaire. C'est pour promouvoir le rayonnement européen du territoire et encourager une dynamique transfrontalière du bassin rhénan que les signataires du Contrat triennal « Strasbourg capitale européenne » 2021-2023 ont décidé de soutenir Eucor – Le Campus européen à hauteur de 1,072 M€. Le Contrat triennal « Strasbourg Capitale européenne » 2021-2023 vise à confirmer et renforcer l'ambition que porte Strasbourg en tant que capitale européenne, à la fois siège des institutions européennes, cœur historique et politique de l'Europe et ville internationale des droits de l'homme.

Vie étudiante et mobilité transfrontalière

Les 117 000 étudiants d'Eucor – Le Campus européen sont encouragés à internationaliser leur parcours universitaire tout en acquérant des compétences utiles pour leur insertion professionnelle sur le marché du travail rhénan. Des actions spécifiques sont prévues pour :

- susciter un sentiment d'appartenance dans le bassin de vie du Rhin supérieur par une vie étudiante transfrontalière dynamique et des échanges interculturels et linguistiques;
- inciter les étudiants à partir en mobilité dans l'une des cinq universités membres durant leurs études :
- accompagner les étudiants pour une insertion professionnelle réussie sur le marché du travail franco-germano-suisse.

Les étudiants bénéficient ainsi d'un accompagnement personnalisé dans leur projet de mobilité et peuvent assister à de nombreux évènements de formation à l'exemple du séminaire











« La mobilité transfrontalière au cœur de l'Europe » organisé ce 9 mai à l'occasion de la Fête de l'Europe et du Printemps de l'international de l'Université de Strasbourg qui met l'accent sur la plus-value d'une mobilité au sein du Rhin supérieur durant ses études. Les étudiants se voient aussi proposer de participer à de nombreuses manifestations de vie étudiante tel qu'un hackathon - concours créatif - entre associations étudiantes du 17 au 19 novembre 2023 à Strasbourg, le Tour Eucor - un tour cycliste entre les cinq universités du 29 mai au 4 juin 2023, des rencontres de théâtre sans frontières « Transculture » ou encore des visites culturelles des villes et campus universitaires.

Selon le président de l'Université de Haute-Alsace, Pierre-Alain Muller, « la possibilité de la mobilité étudiante transfrontalière, à la journée, est un véritable atout du site universitaire alsacien et unique en France, qu'il convient de mettre davantage en valeur. Le financement du Contrat triennal permettra de réaliser des actions concrètes et efficaces afin d'y parvenir».

Deux nouvelles chaires transfrontalières à l'Université de Strasbourg

Avec la mise en œuvre de chaires transfrontalières, Eucor – Le Campus européen mène un projet pionnier au niveau européen et permet d'amplifier l'excellence en innovation, recherche et formation sur des sujets de société tels que les sciences quantiques ou le développement durable.

En 2023, les partenaires du Contrat triennal « Strasbourg Capitale européenne » soutiennent le développement de deux chaires transfrontalières au sein de l'Université de Strasbourg : une chaire en sciences quantiques et une chaire en eau et durabilité

La chaire en sciences quantiques, initiée par le Karlsruher Institut für Technologie (KIT) en partenariat avec l'Université de Strasbourg permet, par le recrutement d'une professeure de haut niveau d'assurer des travaux de recherche et des enseignements conjoints sur les deux sites universitaires dans le domaine du *Quantum Computing*. Anja Metelmann a été recrutée en février 2022 en tant que titulaire de la chaire, à l'issue d'un appel à candidature international et par un jury international avec la participation de l'Université de Strasbourg. A Strasbourg, Anja Metelmann a intégré le nouveau Centre européen de Sciences Quantiques (CESQ) et apportera sa contribution à la recherche sur l'Internet du futur, un domaine de recherche de haute importance européenne et mondiale.

La chaire en eau et durabilité est portée par l'Université de Strasbourg en partenariat avec le Karlsruher Institut für Technologie (KIT), l'Ecole nationale du génie de l'eau et de l'environnement de Strasbourg (ENGEES) et d'autres partenaires publics et privées. L'Université de Strasbourg ambitionne de recruter dès septembre 2023 un enseignant-chercheur international de haut niveau ainsi qu'une équipe de jeunes chercheurs. La chaire sera ainsi en mesure de catalyser une recherche interdisciplinaire d'excellence en phase avec











les préoccupations autour de la gestion durable de l'eau, notamment dans la vallée du Rhin supérieur, dont découleront des innovations et des formations adaptées aux enjeux actuels et futurs. Les activités de la chaire seront définies et suivies en étroite concertation avec le monde socio-économique, comprenant les collectivités locales et territoriales, les services de l'Etat, des associations et les acteurs de l'industrie, du monde agricole et les petites et moyennes entreprises. Des liens seront aussi amplifiés avec les pays du Sud Global dont certaines pratiques peuvent être inspirantes.

« Avec la mise en place des deux chaires, l'Université de Strasbourg se hisse une nouvelle fois à une position de pionnier en matière de coopération transfrontalière en France » précise son président, Michel Deneken. « Le statut de professeur conventionné permet à la titulaire de la chaire en sciences quantiques de développer ses activités de recherche dans deux pays à la fois, en plus du niveau européen. Avec la chaire Eau et durabilité, nous allons créer sur cette thématique la première chaire transfrontalière portée par une université française » poursuit Michel Deneken.

Plus d'informations sur « Eucor – Le Campus européen »

« Eucor – Le Campus européen » regroupe les cinq universités de Bâle, Fribourg-en-Brisgau, Karlsruhe, Haute-Alsace et Strasbourg. Le groupement européen de coopération territoriale (GECT) Eucor – Le Campus européen est le fruit de la longue collaboration entre les établissements universitaires du Rhin supérieur. En tant que premier GECT porté exclusivement par des universités, Eucor – Le Campus européen est un projet modèle, unique dans l'espace européen de la recherche. Ensemble, les cinq universités membres cristallisent les compétences de 15 000 chercheurs, 13 500 doctorants et 117000 étudiants dans une région forte tant sur le plan économique que sur celui de la recherche et au croisement de la France, la Suisse et l'Allemagne. Leur objectif est de construire un espace scientifique sans frontières et au rayonnement international.

Eucor – Le Campus européen poursuit l'ambition de mettre en place des pôles d'excellence autour de la recherche, l'innovation et la formation dans les axes stratégiques de la médecine personnalisée, les sciences et technologies quantiques, le développement durable et les identités européennes. Les universités souhaitent également intensifier la mobilité et la vie étudiante transfrontalière.

En savoir plus : https://www.eucor-uni.org/

Plus d'informations sur le Contrat Triennal 2021-2023 « Strasbourg, capitale européenne »

Signé le 9 mai 2021 en présence du Président de la République, de la présidente de la Commission européenne et du Président du Parlement européen, le Contrat triennal marque











l'engagement affirmé des collectivités territoriales (Région Grand Est, Collectivité européenne d'Alsace, Eurométropole et Ville de Strasbourg) aux côtés de l'État, pour faire de cette dimension européenne un atout central pour la construction de la société de demain.

Ce contrat, qui représente un engagement de 189 millions d'euros, s'articule autour de 2 priorités :

- renforcer l'accessibilité de Strasbourg et de son territoire, par l'amélioration des connexions ferroviaires,
- promouvoir le rayonnement européen de Strasbourg et plus globalement dans son environnement régional et transfrontalier, ainsi que l'ancrage territorial de projets et de nouvelles initiatives, notamment par la création de 3 fonds de soutien dans les domaines de la recherche et de l'innovation, de la culture, de la démocratie et des droits humains.

En chiffres:

Les partenaires du Contrat triennal Strasbourg capitale européenne 2021 – 2023 apportent un soutien de plus de 1,072 M€ à l'Université de Strasbourg pour deux projets Eucor - Le Campus européen :

- 0,506 M€ au titre du Fonds Recherche pour le projet « Eucor Chaires transfrontalières » ;
- 0,566 M€ au titre du Fonds Démocratie pour le projet « Actions de développement de la vie étudiante et de la mobilité transfrontalière ».

En savoir plus : https://www.strasbourg.eu/contrat-triennal-2021-2023

Pour toute question complémentaire : mission@strasbourg-capitale-europeenne.eu

Contacts presse

Secrétariat et bureau de coordination du GECT Eucor – Le Campus européen :

Viviane Schmidt, Tél. (+49) 0761/203-4282, courriel: presse@eucor-uni.org

Université de Strasbourg :

Alexandre Tatay, Tél.: +33 (0)6 80 52 01 82, courriel: tatay@unistra.fr

Université de Haute-Alsace :

Sophie Dorn, Tél.: +33 (0)6 16 31 42 62, sophie.dorn@uha.fr